



SAILLANS

MAISON DE SERVICES AU PUBLIC «Maison France Services». Horaires d'ouverture : tous les jours de 14h à 18h et les mardis et jeudis de 10h à 12h. Contact le Forum : 04 75 22 31 71

PRÉSENTATION : AG Nous vous invitons à participer à l'assemblée générale de l'association qui aura lieu le vendredi 21 janvier à 17 h salle St-Géraud, boulevard de l'Écho à Saillans. Elle se déroulera dans le respect des mesures sanitaires : port du masque et distanciation. ORDRE DU JOUR - Rapports moral et financier - Remplacement d'un membre du C.A. et admission de nouveaux membres. - Point sur les travaux de restauration - Questions diverses

LIGNE 28 À Saillans, modification du passage des bus en direction de Die à partir du samedi 8 janvier jusqu'à nouvel ordre : - les samedis : le bus de 21h02 (horaire à l'église) est détourné sur la déviation (arrêt à la gare) Les bus de 12h07 et 16h32 continuent à desservir le centre village - les dimanches et jours fériés : tous les bus de la journée (12h07, 16h32, 21h02, horaires à l'église) sont détournés sur la déviation (arrêt à la gare)

AU LOUÏETTE devait accueillir le duo Violin. Las ! Il a eu un empêchement et la programmation a dû changer. C'est la chanteuse Laurence Charroin en trio avec Jean-Pierre Almy, contrebassiste, et Yann Balmelle, guitariste qui sera à l'affiche ce dimanche.

AUREL

ANNE SILA à l'OLYMPIA Nous vous proposons de nous rendre en car au Concert qu'Anne Sila tiendra à l'Olympia le jeudi 12 mai 2022, à 20h, à Paris. Le coût du billet est de 49 €/personne (Balcon) et celui du trajet de 56 €/personne. Nous avons 54 places. Le véhicule sera un car de tourisme équipé de sièges confort inclinables, de literies individuelles, de toilettes, et vous aurez également la possibilité de regarder des DVD durant le trajet, le car disposant de deux écrans. Le départ aura lieu le jeudi 12 mai à 10h30 d'Aurel, devant le temple (un arrêt à Vercheny, Saillans, à Crest si nécessaire). Un départ de Die sera possible également, dont le lieu et l'heure de départ seront communiqués plus tard aux participants. Un arrêt pour embarquer des passagers est prévu à Valence le 12 mai vers 11h30 (le lieu vous sera communiqué par la suite). L'heure de retour à Aurel sera le 13 mai à 6h30 (Arrêt à Valence vers 5h30). Un pique-nique sera à prévoir, puisque l'heure d'arrivée à Paris sera vers 19h (ceci pour laisser une marge en cas de trafic). Le passe sanitaire sera obligatoire. Pour ceux qui seraient intéressés, merci de contacter Jean-Jacques CLOTTU (jclottu.jj@orange.fr) ou au 06 03 30 51 65 AVANT le jeudi 27 janvier au soir. Association Temp'Aurel

PAROISSE Samedi 29 janvier à 18 heures, messe en l'église Saint Pierre

SAILLANS

En 2022 : un complexe sportif aux Chapelains et de gros travaux dans le centre ancien



Une fois de plus, les élus ne pourront pas, en ce début d'année, présenter leurs vœux aux Saillanais, les réunions publiques étant fortement déconseillées par les autorités. François Brocard, le maire de la commune, nous a donc reçus en mairie le 17 janvier pour faire le point sur les pro-

jets réalisés en 2021 et ceux prévus pour 2022. En 2021, l'équipe municipale se félicite d'avoir réalisé des travaux d'aménagement de l'école maternelle, pour un montant de 35 000 euros. Des équipements numériques ont en outre été acquis par la commune [tablettes et vidéo-projecteurs]. « Nous avons réhabilité une entrée de l'école maternelle pour la sécuriser », ajoute François Brocard. Stationnement : « En 2021, nous avons rationaliser les places de stationnement », indique le maire. La signalétique a été améliorée à la gare, aux Samarins et à Tourtoiron. « Au total, une vingtaine de places ont été gagnées, dont treize au Prieuré », précise François Brocard. L'objectif des élus : « Inciter les visiteurs à se garer à l'extérieur du village, en particulier pendant la période estivale », poursuit-il. Église Saint-Géraud : Avec l'association Présage, les travaux de réfection des murs Sud et Est de l'église ont débuté en septembre dernier. D'ici fin 2023, des artisans spécialisés venus de l'Est de la France devraient mettre à

jour, à l'intérieur de l'édifice, des fresques du XVIIIème siècle aujourd'hui recouvertes d'enduit... 2022. PÔLE SPORTIF, PASSERELLE ET RÉSEAU Mise en sécurité de la salle des fêtes : des travaux seront réalisés courant 2022 pour remettre la salle des fêtes dans les normes incendie. Pour l'heure, le projet de construire une nouvelle salle polyvalente à Tourtoiron n'est plus à l'ordre du jour, nous a indiqué le maire. Une étude du CAUE chiffrait le coût de ce projet entre 2 et 3 millions d'euros. Un pôle sportif aux Chapelains : C'est le gros projet de l'équipe municipale pour 2023. L'ambition : installer un terrain couvert de basket en réalité, deux terrains de 3 contre 3 ; un terrain de paddle

tennis (avec des parois) ; un skatepark ; un espace ping-pong ; une zone pétanque ; de nouvelles cages pour le foot. Les travaux devraient commencer au dernier trimestre pour une mise en service au printemps 2023. L'appel d'offres étant sur le point d'être lancé, le maire ne souhaite pour l'heure pas trop en dire sur le montant de ce chantier... Avec une bonne nouvelle pour le sport saillanais : le Football club de Saillans devrait très prochainement renaitre de ses cendres ! Réfection de la voirie et des réseaux dans le centre ancien : C'est l'autre gros dossier de 2022. Un plan pluriannuel sur cinq ans de réfection des réseaux d'adduction en eau potable et d'assainissement sera lancé au deuxième semestre 2022, en commençant par la pointe

sud-est du vieux village. Ces travaux d'envergure se poursuivront par une « réhabilitation du boulevard de l'Écho à l'horizon 2024-2025 », précise François Brocard. Le projet global est chiffré à 4,8 millions d'euros, partagés entre le SMPAS et la commune (largement financés par des subventions de l'État, la Région et l'Union européenne). Les habitants seront consultés via des « cocons », pour Comité consultatif (les descendants des Groupe action projet de l'ancienne église ?). Il s'agira pour eux de participer au choix des futurs revêtements de surface. Une passerelle pour relier la gare au village : l'équipe municipale souhaite accompagner le projet de réhabilitation de la gare, porté par l'association la Locomotive et la SNCF, en réalisant une

passerelle au dessus de la RD93 « afin de sécuriser la traversée et, dans la mesure du possible, pour assurer la continuité de la Vélodrome », indique le maire. La commune espère lancer le chantier en 2022. D'ici là, elle se chargera de l'aménagement de la voirie aux abords de la gare, notamment en créant un parking sous ombrières photovoltaïques. Réfection des toilettes publiques de la place de la République : dans un futur moins éloigné, la municipalité va procéder à la réhabilitation de ces toilettes « vétustes et non accessibles aux personnes à mobilité réduite », indique François Brocard. Les travaux débiteront au printemps pour une ouverture à l'été.

Repas de parachutistes en toute gaieté



Les anciens parachutistes adhérents et sympathisants de l'Amicale des parachutistes Drôme Ardèche (APDA) se sont retrouvés le dimanche 16 janvier à Saillans au restaurant de Rieussac pour la nouvelle année. Sous l'œil vigilant du service d'ordre représenté par Sébastien, leur hôte, chargé du respect des mesures sanitaires, ce fut l'occasion pour Jean-Paul Denay, le président de l'APDA, de leur réité-

rer des vœux de bonne année, prédisant en préambule une année à suspens sous une forme humoristique en faisant appel à une Astrologie issue de sa pure inventivité. Les constellations du dromadaire et de l'éléphant n'ont maintenant plus de secrets à cacher, la conjonction du Chihuahua nain et du rhinocéros blanc les ayant dévoilés. Conscient du dérangement causé aux autres convives

du restaurant par leur hilarité et leur exubérance, les paras s'en sont excusés et les ont invités à se joindre à leur réjouissance, ce qui fut accepté spontanément sous les hurrahs et les applaudissements. À l'issue d'un repas de qualité ceux-ci se sont séparés, se promettant de se revoir bientôt pour renouveler ce bon moment de fraternité. J.-P. Denay

Vélo club Saillans : Michel Morin quitte la tête du peloton, et passe le relais à Christian Serre

Après trente-six années passées à la présidence du Vélo Club Saillans, Michel Morin passe le relais même si, nul doute, il restera dans le peloton du club cycliste du cœur de Drôme. Un club qui aura vu le jour en 1976 avec une poignée de cyclistes saillanais. C'est Roger Morin qui en fut le premier président pendant une dizaine d'années. Puis Michel a pris le relais de ce club qui n'a cessé d'évoluer et de progresser parmi l'élite départementale, régionale et même parfois nationale suite aux résultats durant ces quarante-cinq années d'existence. Michel Morin aura été un responsable ouvert à toutes les nouvelles disciplines du cyclisme moderne et, malgré son âge, il est resté très près du terrain. C'est justement un peu de cause de l'âge qu'il vient de



passer la main à une nouvelle équipe motivée qui aura à sa tête un garçon aussi très passionné de vélo et surtout de VTT en la personne de Christian Serre. Christian est adhérent au vélo club depuis de très nombreuses années. Habitant Aouste et âgé de 56 ans, il connaît parfaitement le fonctionnement du club, car il en était le vice-président. L'assemblée générale a eu lieu par un vote sur internet

car il aurait été impossible de réunir plus de 150 personnes pour les raisons que l'on sait. Quoiqu'il en soit le vote des adhérents s'est fait à l'unanimité des votants. La passation des pouvoirs a donné lieu à une petite rencontre avec un minimum de personnes, présidents sortant et nouveau, trésoriers sortant ainsi que deux membres du bureau pour la régularité de cette passation. C'est un conseil d'administration constitué de

14 personnes, qui a élu le nouveau bureau du club qui sera le suivant : Président : Christian Serre, vice-président : Jean-François Gondran, trésorier : Jean Christophe Vercelli, secrétaire : Patrice Bovin ainsi que plusieurs commissions de travail qui seront mises en place. Bien sûr, il est prévu plus tard de faire une fête pour ce grand changement et le départ de Michel pour ces trente-six années à tête du club, on verra cela dans des jours meilleurs. Assistaient à cette passation Michel Morin, président sortant, Christian Serre (nouveau président), Annie Morin qui a passé la trésorerie à Jean-Christophe Vercelli, Jean-François Gondran qui a gardé sa place de vice-président. Pour en savoir plus : Christian Serre au 06 83 46 29 77 et www.vcsaillans.com

ESPENEL

Le maire s'adapte pour souhaiter ses bons vœux

Jacques Bonnet, le maire du village, n'a pas pu accueillir ses habitants pour la traditionnelle présentation des vœux. Il n'a pas, non plus, pu recevoir les aînés pour le repas de fin d'année. Alors l'édile et son équipe ont porté des colis aux plus âgés du village, une manière de garder le contact et de leur faire plaisir malgré tout, et ont envoyé un courrier à chacun. En 2021, les aînés bus ont été changés grâce à une opération financée par la Région et des travaux de voirie ont été réalisés route de Pierron. Le schéma directeur de l'eau potable a été lancé. Il concerne la recherche de ressources et le traitement de l'eau face à l'augmentation de 15% de la population juste sur l'année 2021. Durant l'année qui vient de commencer, ce sera un gros projet, en parallèle des travaux habituels de sécurité sur les ponts par exemple.



Dans ce petit village dois où il fait bon vivre, tout est mis en oeuvre pour accueillir les nouveaux habitants et conserver le lien social, une des raisons du bien vivre au village. C.L.

VERCHENY

Des pirates à l'abordage du village

Les grandes caisses de bois empilées faisaient irrésistiblement penser aux cales d'un navire et le décor maritime évoquait une taverne des Caraïbes, jusqu'à ce petit parfum d'alcool et de tonneaux qui flottait dans l'air, en ce samedi 15 janvier. Il faut dire que les acteurs de la pièce chantée, La taverne du Jolly Roger, avaient jeté l'ancre dans le caveau des Caves Poulet, à Vercheny. Cette famille de viticulteurs du Diois, qui gère un vaste domaine s'agrandissant au fil des générations, a l'agréable habitude d'organiser des soirées « découverte et dégustation » pour présenter sa gamme de crus locaux (Charente, Crémant, Gamay AOC



entre autres) dans son lumineux salon d'accueil au milieu des vignes. À chaque rencontre, Emmanuel Poulet décide d'associer des artistes (peintres, sculpteurs...) mais c'était la première fois qu'il accueillait du théâtre. L'auteur et comédien Bernard Foray-Roux dans le rôle de l'ancien pirate et le chanteur Thierry Happel dans celui du shantymen emportèrent les spectateurs ravis, de Nantes aux Caraïbes et des côtes de Guinée à celles du Brésil. Le public enthousiaste partait

à la rencontre des célèbres et redoutables Barbe-Noire, Mary Read ou Jack Rackham dont les exploits, tantôt éfrayants tantôt comiques, passionnaient petits et grands. De temps en temps une chanson de marin accompagnait le discours, parfois même reprise en canon par toute la salle. La présentation du vignoble, du caveau et des étapes de la vinification faite par le maître des lieux en personne et la dégustation d'une délicieuse galette des rois complétaient une soirée joyeuse et conviviale tandis que, dehors, le thermomètre passait allègrement sous la barre des 10° degré. Les pirates

ST SAUVEUR EN DIOIS

Des vœux de sérénité



Vous souhaiter une belle année représente un véritable défi tant la situation sanitaire est difficile, et pourtant, c'est un véritable espoir. L'année qui débute sera intense. Plusieurs élections

importantes se déroulant au premier semestre risquent d'accroître encore le climat de défiance et de confrontation actuel. Peut-on espérer un peu plus de bienveillance et de fraternité? Je veux y croire. Je veux croire aussi que cette période confuse s'achèvera bientôt, et que chacun retrouvera sa sérénité. Pourtant dans notre village, il fait toujours bon vivre ; nous savons nous entraider et nous soutenir. Le conseil municipal travaille toujours à l'amélioration de votre cadre de vie. Cette année, c'est un réaménagement du bassin qui est prévu, la consolidation d'un mur de l'église, la rénovation du péron de la mairie qui présente des problèmes d'étanchéité ainsi que la remise en état du pont du Rau qui s'est effondré et bien sûr des travaux d'entretien de la voirie. Que cette nouvelle année vous garde tous en bonne santé et nous permette de nous rassembler en toute sérénité. Patricia Puc, maire de Saint-Sauveur

Comme l'an dernier, le Covid-19 et la crise sanitaire nous privent d'un rassemblement pour les vœux du maire en présentiel. L'équipe municipale et moi-même, en 2020, n'avons pas eu le droit à ce traditionnel rendez-vous avec nos administrés, et ce depuis le début de notre mandat. Les vœux « en présentiel » rassemblent et offrent un

AUBENASSON

Pour 2020, Madame le Maire se veut optimiste



moment de convivialité et de partage avec nos administrés. Pour la deuxième année consécutive, la pandémie boulescule notre rendez-vous annuel qui était prévu le samedi 22 janvier 2022. Chaque année est marquée par des perspectives et des événements heureux ou malheureux, des douleurs et des bonheurs, ressentis personnellement ou collectivement. Cette nouvelle année est l'occasion de nous souhaiter l'énergie, la force et l'enthousiasme nécessaires pour transformer nos vœux en réalités. S'il me fallait m'en formuler qu'un pour cette année, je l'emprunterais à ce proverbe africain : « Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin. » Notre cap est de nous rassembler pour être

plus forts, de privilégier ce qui unit sur tout ce qui divise. Je veux croire que cette nouvelle année 2022 sera porteuse de grands espoirs pour la médecine et la lutte contre le COVID. 2022 devra ouvrir la voie à un avenir plus serein pour les hommes et les femmes, plus solidaires entre eux, plus raisonnables, plus investis dans la protection de la nature et notre environnement en général. Les projets de la commune en 2022 sont comme l'an passé de continuer à conserver notre bâti communal ; l'amélioration de tous nos logements communaux sur le plan énergétique, la rénovation de la toiture et du clocher de notre chapelle Saint-Jean de Baptiste et de rénover le four et le bassin communal.

Le conseil municipal souhaite acheter du foncier au centre du village pour de futurs projets de constructions suivant le positionnement des conseillers : logements, parkings ou autres. Nous voulons planter des arbres fruitiers pour tous, afin de favoriser la biodiversité de proximité (espèces végétales, petites faunes cavernicoles, oiseaux...) et favoriser le lien social par une démarche participative lors des opérations de plantation, d'entretien et de cueillette au fil de l'eau. De plus, la commune fera quelques routes communales, assainira le réseau d'eau suivant le résultat de son schéma directeur. Karine Poirée, maire d'Aubenasson